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「保全くらぶ」これからの取組み

植樹時の様子

義:鳳ま:違:≒
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現在の状況

★最近の保全活動は間伐、除草と国内設備の保全作

業は定型化 して来た。更に植樹作業も一段落の見

込みで、今後は、懸案部分への取組みを考えたい。
★花王植樹地への樹木育成取組み

おむすび池付近の「花王植樹地」は

平成 15年(2003年)春に「都市緑化
基金」と(株)花王の助成で実施され

たが根付きが悪く、現在でもススキ

など雑草が繁茂 して領域がある。
土地が悪いので植える場所は穴を

大きく、深く掘 り、腐葉土を根回り

に入れて植え付け、良く根付くよう

取組んでみたい。

★ブナの生長促進

くぬぎ広場の東屋の両側にブナが約
130本位植えられている。成長が遅
いため周 りの樹木の半分位の樹高だ。
ブナの成長を助けるため周囲の樹木
の間伐などを検討したい。

(鈴木)

★ひねり沢渓流復活への取組み   「助中」のブナ

普段からひね り沢の渓流の水量がもう少 し欲 しい

と思っているが、少ない理由はビオ トープからの

流れが途中で潜 り、下流に流れていない。これは

火災時の焼け木材が流れの下に残っているためと

云われる。このため流れは風の谷少し上の斜面か

らの湧き水と思われ、改善策を議論 してみたい。

景観維持・ 国内整備作

保全項 目 実施 日 作 業 内 容 作業の様子

景観維持

作業

4月 25日
5月 2日

(景観 。定例)

。おおみねの丘の景観改善作業を2年振 りに実施した。
おおみねの丘は頂上と並び「助川山の顔」と云える。

。このため定期的に「おおみねの丘」からの太平洋や市街地の

眺めが維持されるよう樹木の整理など保全作業が必要だ。

予攣黎撃鶴
5月 9日

(景観)

。景観維持作業は 3回に亘ったが、最初の 2回は東側の視界
を遮る樹木の整理と前回伐採 した樹木の片付けを実施。

・特に東側は頂上と同様ツツジが沢山あり、花の時期は一面
の花を楽 しめる。更に大甕や東海方面の景観も改善した。

除草作業

5月 16日
6月 20日
(定例 )

・森の教室から自然観察 トレール解説板 No.2迄の遊歩道
の除草作業を実施した

。5月 16日 は野鳥の池迄、6月 20日 は解説板 No.2迄 を

実施 し、その後くぬぎ広場西側植樹地の除草を実施 した。

6月 6日

(定例)

・石の池周 りと管理道路側の植樹地の除草作業を実施 した。
「シルバー」も作業を開始 し、道路の除草は終了していた事

と参加人数も10名 を超え、全体の除草作業は終了した。
・ 1部植樹地樹木の間伐は野草班作業時に実施 した。 ■ ■ロロ

6月 13日
(景観)

。すぎの沢及びひねり沢までの遊歩道とやしゃぶしTrへの

上り道の除草作業を実施した。梅雨時で小雨が降ったが

何とか予定の作業は終了した。
・ウバユリやナルコユリが生育しておりしっかり残した。
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国内設

■ ■1■ ■ i11■
5月 4日 (木)園 内の下記解説板の

改修作業を実施 した。
。おおみねЪ No.3
・スカイライン No.5
。みはらしTI.No.4

ベ ンチ 更 新 作 業

★ 5月 11日 (本)のひねり沢の除草作

業時に トンネル手前
のベンチを更新 した。

古いベンチは腐食し

たら順次更新する。

★ 6月 5日 (月 )中里地区に伺
い兼ねて予定していたタケ

ノコ採 りを実施 した。

平井さんの紹介で、中里の

梶山さんにお世話になり場

所を案内して貰った。
★今年の春、支柱用竹を採取

した場所にも出向いたがタ

ケノコは生えてなかった。
★沢山残っ

ので会員

や一般の

人にも配

布 した。

★横 雅士さん

昭和 25年生まれ 73歳。
建設会社で事務職担当、

退職後現在はフリー。

自然が大好きな子供達のために

活動 したい。

★コロナで中断していたエコフェ
スに今年から参加することに

なった。 7月 22日 (」∋当日は

会員の協力をお願いします。
★会員各位はワクチン接種と当日

はマスク着用をお願いします。

新入金員の紹介

・    .  .      ‐|‐  ■
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『保全くらぶ』饉入会して 1年 |

★ 20年程前にネイチャーセンターの近くで「助川

山保全くらぶ」の表示を見かけ、その後入会 して

みたいと思っていましたが、大分時間が経ってか

ら入会を勧められると、やつていけるか不安にな

りいったんは躊躇 してしまいました。
★見習い体験をしてみて、活動内容は当時予想 して

た通りだったので、問題はないと思っていました

が 1年間やってみると予想 していたこととは違

う場面もあり戸惑 うこともありました。
★入会してから気付いた事は、くらぶのメンバーに

はいろいろ特技を持っている人が多いことです。

機械類に詳しい人、野菜作りなど農業に熱心な人

木幡 行雄

などがおりますが、特に作業用器具の

故障診断と的確な修復作業には度々

感心するところです。

今後。機会を見てこの用具の故障点検や修復の仕方
について教えて貰いたいと思っているところです。

★これからの要望について述べてみたいと思います。
①入会し立ての頃は、作業時にその全体及び個々の

作業の目的やや り方が良く判らない事があるので

説明して貰いたいと思っています。
②刈払機等の講習会受講の必要性と時期の明示など
で入会後出来るだけ早い時期に,講座の種類、受講
の必要性など教えて貰いたいと思うところです。
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☆季節の野草便 り

今年も石の池手前のホタルカズラが沢山咲き

見応え
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◆梅雨時期に入 り、ハ
°
トロールが雨で中止になることが増

えている。今年度からハ
°
トロール頻度を年 60回から30

回に減 らしたこともあり、異常の見逃 しがないよう
ハ
°
トロール時のみでなく日常においても目を配って戴き

発見時は役員又は会員に連絡お願いします。

◆おむすび池水辺観察舎の床面腐食部撤去工事完了。

屋根下の床を残 し、新たに屋外にベンチや観察台を

設置してくれたが、雨による腐食の問題が残るため

今後も監視 して行きたい。

◆入 り口駐車場の雨水流れ込み対策で、側溝の蓋を一

部グレーチング化完了。今後、雨水の流れの改善の

状況を確認 して行く。

◆くぬぎ広場西側に放置されていたガー ドレール基材

や工事柵等の不要部材を市役所で撤去。

除草作業の時に気になっていたが、これで安全に

作業が出来るようになった。

担当 :(梶川)

令和 4年度のパ トロール計画と実施 日数

月 4 5 6 8 9 10 12 2 3

計画 3 4 3 2

実施 3 2

中止 0 2

作
業
の
翌
日
、
現
場
を
見

に
出
か
け
、
出
来
栄
え
を

見
る
よ
う
に
な

っ
た
。

作
業
の
後
を
見
て
は
ま
あ

ま
あ
頑
張

つ
て
こ
こ
ま
で

出
来
た
な
あ
と
、
大
抵
は

満
足
し
て
い
る
。

★
以
前
か
ら
「野
草
班
便
り
」

を
書
く
た
め
植
物
や
樹
木

の
花
の
時
期
に
合
わ
せ
、

山
を
歩
い
て
い
て
最
近
は

そ
れ
に
加
い
作
業
の
予
定

を
立
て
る
の
に
ひ
ね
り
沢

周
り
や
石
の
池
周
り
を
す

る
よ
う
に
な

っ
た
。

★
最
近
の
作
業
の
出
来
栄
え

つ
い
て
は
遊
歩
道
の
斜
面

崩
れ
防
止
対
策
が
挙
げ
ら

れ
る
。　
“
見
て
く
れ
”
は

い
ま
い
ち
だ
が
、
崩
れ
防

止
の
機
能
は
果
た
し
て
い

る
よ
う
だ
。
同
じ
よ
う
な

対
策
を
更
に
別
の
ト
レ
ー

ル
に
も
実
施
し
た
い
。

★
次
は
「く
ぬ
ぎ
広
場
西
側
」

の
景
観
作
業
だ
。
こ
こ
は

道
路
か
ら
頂
上
が
見
え
る

の
で
、
落
葉
低
本
を
主
に

移
植
を
実
施
中
で
、　
ツ
ツ

ジ
や

ニ
シ
キ
ギ
な
ど
だ
が

岩
で
根
付
き
が
悪
く
苦
労

し
た
。
そ
こ
で
穴
を
大
き

く
深
く
掘
り
根
付
き
を
良

く
し
、
今
で
は
９
割
位
の

根
付
と
な
り
目
指
し
た
形

が
少
し
出
来
つ
つ
あ
る
。

（睦
）

☆
こ
こ
２
、
３
年
前
か
ら

くらじふ:h鐘の話饉
◆今、NHKの “朝 ドラ"で植物学者の牧野富太郎をモデルに

した ドラマを放送している。
◆内容は、実態とはやや離れているところもあるようだが、時代
背景などと合わせ植物研究への取組みや苦心などに関心を持
って観ることが良いのではと思っている。

◆ハキダメギク、マキノスミレやキツネノカミソリ他助川山に
ある草花も多数紹介されることを期待したい。

編集後記
◆木幡さんに「保全くらぶ」入会後の 1年

経つての感想を書いて貰った。くらぶ

側としても気付かない点もあり反省 し

対応を改めたいものです。
◆これからも会員募集に取組むに当たり

参考にし、入会して貰った後の対応の

仕方に生かして行きたい。
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パトロールだより
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